

■ CASTANET-TOLOSAN

MUNICIPALES. Une liste soutenue par le PS, EELV et Génération-s

Le collectif Castanet en commun vient d'annoncer la constitution d'une liste pour les élections municipales de 2020. Elle sera soutenue par trois partis de gauche.

Au mois d'août, un nouveau collectif s'est monté à Castanet-Tolosan. Il s'agit de Castanet en commun qui a vu le jour dans le but de monter une liste aux élections de Castanet-Tolosan en mars 2020. « C'est un groupe apolitique qui a vocation à s'inscrire dans la durée dans le but de créer une liste écologique aux Municipales, explique Xavier Normand, porte-parole de Castanet en commun. On affirme des valeurs politiques : la transition écologique, la démocratie permanente, la justice sociale, la solidarité et le vivre-ensemble. On a détaillé ça dans un manifeste disponible en ligne. Nous avons des personnes de différents courants, chez Europe écologie les verts, Génération-s, le Parti socialiste... »

Voilà qui pose la question du rôle de ces trois partis politiques



Le collectif Castanet en commun présentera une liste lors des élections municipales de mars 2020.

dans la campagne à Castanet-Tolosan. « Ils apportent leur soutien à la démarche de Castanet en commun. C'est officiel et sans contrepartie exigée, avec un esprit de confiance », répond

Xavier Normand, ajoutant que certains membres du collectif sont aussi signataires du manifeste de la France insoumise.

Une réunion prévue le dimanche 20 octobre

Afin de rallier encore des sympathisants, le collectif organise une réunion le dimanche 20 octobre de 14 h à 19 h dans la salle de Vic, où environ 80 personnes sont attendues. « Nous sommes dans une phase de consultation pédagogique et de travail en commun. Comme nous l'avons écrit sur le flyer, nous inviterons chaque personne à venir exposer ses idées... L'idée est de présenter la démarche, ses valeurs, ses principes et de travailler sur toutes les thématiques de l'action municipale et tous les sujets que les participants veulent aborder. L'objectif est de déclencher une dynamique de travail en commun. »

Le concept fondateur de Castanet en commun, c'est la transition écologique pour Xavier Normand, lui-même encarté chez Europe écologie les verts : « C'est ce qui éclairera toutes les décisions de la future municipalité et qui aura un impact sur l'ensemble de nos politiques et notre cadre de vie... La deuxième valeur, c'est la démocratie permanente. On va partager le pouvoir avec celles et ceux qui veulent s'impliquer dans la politique locale, à travers des dispositifs dont on discute comme un observatoire de la démocratie, une commission participative, un groupe "projet", un budget participatif... » En matière de transparence des débats, le collectif parle de faire des comptes-rendus publics des débats en commission et pourquoi pas de diffuser en direct les conseils municipaux.

Une tête de liste en novembre

Pour le moment, aucune tête de liste n'est encore annoncée mais cela devrait être fait d'ici un mois. « L'objectif, jusqu'à fin octobre, est d'élargir notre cercle afin de permettre à ceux qui le veulent de s'impliquer dans la vie municipale. Une fois que l'on aura fait ce travail d'élargissement, on sera en mesure de désigner une tête de liste mi-novembre », affirme Xavier Normand. Le programme devrait quant à lui être rédigé et présenté d'ici le mois de décembre.

Florian Moutafian

florian.moutafian@voixdumidi.fr

→ Marc Tondriaux raccroche

Contacté par la rédaction, le Parti socialiste de Castanet-Tolosan confirme son soutien à cette liste. L'élus PS sortant, Marc Tondriaux, explique ce choix : « Nous cherchons à faire un rassemblement au premier tour et Castanet en commun semble le meilleur moyen d'y arriver avec une thématique écologique très forte. » L'ancien candidat de la Gauche rassemblée en 2014 précise que, s'il ne sera pas inscrit sur la liste, il travaille avec le collectif : « J'essaie d'apporter ce que j'ai appris dans le dernier mandat mais moi je raccroche les crampons. Place aux jeunes ! Je suis atteint par la limite d'âge. Il faut du changement et permettre aux jeunes de s'engager, même si ce n'est pas forcément évident... Le boulot d'élus n'est peut-être pas suffisamment reconnu ou apprécié. » La section locale du Parti socialiste a d'ailleurs choisi celui qui sera en haut de la liste pour le parti. Il s'agit de Simon Viguer, un jeune Castanéen d'origine de 29 ans et assistant du groupe parlementaire à Paris.

POLITIQUE. Vers une gauche divisée ?

Se dirigerait-on vers une alliance sans faille de la gauche à Castanet ? Rien n'est moins sûr.

Un autre élu du groupe de la Gauche rassemblée, Bernard Bagnéris, s'était déclaré « disponible » pour représenter la gauche aux élections municipales. On sait que des discussions ont eu lieu entre le conseiller départemental et le collectif Castanet en commun. « On a eu des échanges avec Bernard Bagnéris, confirme Xavier Normand. Il a proposé de rejoindre sa démarche mais ce n'est pas tout à fait notre façon de voir les choses. On lui a proposé de venir avec nous et il a répondu que ce n'était pas sa façon de voir les choses. Pour nous, la porte est ouverte. »

En discutant avec Bernard Bagnéris, on comprend rapi-

dement que l'élu castanéen souhaite que le rassemblement se fasse autour de sa candidature : « Aujourd'hui, je suis en phase de concertation largement ouverte sur une base programmatique mais aussi avec ma candidature comme tête de liste. Je suis convaincu pouvoir être l'homme d'un large rassemblement au-delà des dogmes des jeux d'appareils reposant sur une expérience des valeurs humanistes, environnementales et sociales. Mes pratiques, mon écoute et mon travail sont reconnus sur le territoire de mon canton. C'est cette envie autour d'un programme partagé que je suis en capacité de porter avec l'ensemble de tous ceux qui veulent partager et faire. »

GRS et PCF derrière Bernard Bagnéris

Lundi 14 octobre, la Gauche

républicaine et socialiste, le Parti communiste français et un collectif de citoyens non encartés, venant de la société civile, ont annoncé leur soutien à Bernard Bagnéris dans un communiqué commun. « Ce n'est pas un inconnu, ce n'est pas un parachuté... C'est une personne qui s'investit pleinement avec efficacité depuis de nombreuses années dans la vie locale, associative, départementale et qui connaît bien sa ville et ses habitants, l'humain étant toujours au centre de ses préoccupations. Et Bernard Bagnéris adhère à un projet social, écologique, citoyen et humaniste élaboré en commun. » Les deux partis et le collectif invitent toutefois d'autres forces de gauche à soutenir leur favori « en apportant toutes leurs sensibilités, leurs réflexions dans un esprit de coconstruction pour parvenir au meilleur projet ».

La France insoumise joue les arbitres

Au groupe local de la France insoumise, rien n'est encore acté. « On n'a pas pris de décision. Ce qui est sûr, c'est qu'on ne fera pas de liste unique pour les Municipales à Castanet », explique Bernard Neveu. L'un des chefs de file du groupe local du mouvement à Castanet confirme que FI est en contact à la fois avec Castanet en commun et Bernard Bagnéris. Il espère cependant que la gauche ne sera pas divisée lors de cette élection : « La base, ce serait d'avoir une seule liste sur Castanet. Dans le cas contraire, il y aurait de grandes chances pour que la France insoumise ne soit dans aucune des deux. »

F.M.